
C 10 Le passé composé

 Rappels     :  

Le passé composé se construit avec l’auxiliaire être ou avoir au présent + le participe passé du verbe.

Exemples     :   Luc a   appris   sa leçon. Hier, Claire est   allée   à la piscine.

L’accord du participe passé     :  

Le participe passé employé avec l’auxiliaire être s’accorde en genre et en nombre avec le sujet.

Exemples     :   La fille est allée voir sa grand-mère. Les enfants sont venus dimanche.
         sujet (féminin, singulier)           sujet (masculin, pluriel)

 Le participe passé employé avec l’auxiliaire avoir ne s’accorde jamais avec le sujet.

Exemples     :   Les enfants ont mangé. Mes sœurs ont vu un spectacle de danse.

Par contre, il s’accorde en genre et en nombre avec le C.O.D si celui-ci existe et s’il est placé avant le verbe.

Exemple     :   Les films que les élèves ont regardés, étaient vraiment violents.
             C.O.D (pluriel)

Dans le cas où le C.O.D est un pronom, il faut chercher le genre et le nombre du nom que ce pronom remplace.

Exemple     :   Le policier a arrêté cette femme et il l’a questionnée au commissariat.
             C.O.D (féminin)   C.O.D (cette femme)


